

FEWP -MALTA 2025

DEUTSCH

Wir waren richtig toll vertreten – FEWP auf Malte

Zum 30. Jubiläum der FEWP, der Europäischen Pilotinnenvereinigung, trafen sich über 80 fliegende Frauen aus ganz Europa auf Malta. Das europäische Netzwerk beherbergt mittlerweile Pilotinnen aus 15 europäischen Ländern und trifft sich bekanntlich jährlich einmal irgendwo wo es schön ist in Europa zum Netzwerktreffen. Von der VDP waren diesmal 16 Teilnehmerinnen an Bord, und damit die größte nationale Gruppe. Das diesjährige Highlight war, dass zwei deutsche Crews mit ihren 172ern von NRW aus gen Malta flogen. Der Wettergott und die gute Vorbereitung brachten beide Maschinen sicher hin und auch wieder zurück. Tipp: Maltas Flughafen ist recht klein, daher ist hier PPR fürs Parken angesagt – und ganz günstig sind Landung und Handling auch nicht 😊 aber dazu mehr in ihrem separaten Reisebericht.

Viele von uns kamen schon früher oder blieben länger, denn Malta und sein wunderschönes Frühlingswetter sind für ein Wochenende einfach zu schade.

Der Freitag war ganztätig offen für die Registrierung der Damen. Am Abend fand um 17 Uhr das Boardmeeting statt, indem sich alle teilnehmenden Länder über das vergangene Jahr und unsere Pläne für die Zukunft austauschten. Bei 15 teilnehmenden Nationen kommt es da auch schon einmal zu handfesten Diskussionen um Konsens zu erreichen 😊

Im chichen Restaurant Aikirion auf dem Gelände des Regattaclubs trafen sich dann fast alle TeilnehmerInnen zum ersten gemeinsamen Dinner. Begrüßt wurden wir von Vertretern der hohen Politik Maltas, darunter auch eine Ministerin mit Security-Gefolge.

Am Samstag fand im Rooftop-Besprechungsraum des Azur-Hotels das Annual Meeting statt. Jede Vertreterin des Vorstands sprach über die nationalen Events des vergangenen Jahres. Die neue offizielle Präsentation der FEWP wurde vorgestellt und auf die Webseite www.fewp.info verwiesen. Die Neuwahlen bestätigten das ganze Board, neue Präsidentin ist die Niederländerin Monique van Tilborg, die das Treffen ein Jahr zuvor ausgerichtet hatte. „Secretary“ wurde unser neues Tschechisches Mitglied Dana Sastre.

Im Anschluss ging es mit dem Bus über die Insel, u.a. zu einem kleinen Luftfahrtmuseum. Am Abend wurde das Jubiläum in der Punto Bar, direkt am Mittelmeer, mit einer tollen Torte gefeiert.

In einem Punkt hat sich unsere Gastgeberin Tamara Pavlovic selbst übertroffen: Jede Pilotin durfte am Steuer von Cessnas und Tecnam-ULs über der tollen Insel bis zur Schwesterinsel Gozo mit maltesischem Safetypilot fliegen. Von oben ist diese Inselwelt noch viel eindrucksvoller und farbenfroher als am Boden.

Das nächste Treffen im Juni 2026, wird sicherlich auch unter großer deutscher, weiblicher Beteiligung, in Slowenien, in Celje, vom 4./5.-7. Juni, stattfinden.

Mehr Infos dann im nächsten Jahr unter www.FEWP.info

Ruth Haliti

ENGLISH

We were really well represented – FEWP in Malta For the 30th anniversary of FEWP, the European Association of Women Pilots, over 80 female pilots from all over Europe met in Malta. The European

network now includes pilots from 15 European countries and, as is well known, meets annually somewhere beautiful in Europe for its networking event. This year, 16 participants from the VDP (Association of German Pilots) were on board, making it the largest national group. The highlight of this year was that two German crews flew their A172s from North Rhine-Westphalia to Malta. The weather was perfect, and good preparation ensured both aircraft arrived and returned safely. Tip: Malta's airport is quite small, so prior permission is required for parking – and landing and handling aren't exactly cheap either 😊 but more on that in their separate trip report. Many of us arrived early or stayed longer, because Malta and its beautiful spring weather are simply too good to miss for just a weekend. Friday was open all day for registration of the women. In the evening, the board meeting took place at 5 p.m., where all participating countries exchanged information about the past year and our plans for the future. With 15 participating nations, this sometimes led to some lively discussions to reach a consensus 😊 Almost all participants then met for the first dinner together at the chic Aikirion restaurant on the grounds of the regatta club. We were welcomed by representatives of Malta's high-ranking government, including a minister with her security detail. On Saturday, the Annual Meeting was held in the rooftop meeting room of the Azur Hotel. Each board member spoke about the national events of the past year. The new official FEWP presentation was unveiled, and the website www.fewp.info was announced. The elections confirmed the entire board; the new president is Monique van Tilborg from the Netherlands, who had hosted the meeting the previous year. Our new Czech member, Dana Sastre, was elected secretary. Afterwards, we took a bus tour around the island, including a visit to a small aviation museum. In the evening, the anniversary was celebrated at the Punto Bar, right on the Mediterranean Sea, with a fantastic cake. Our host, Tamara Pavlovic, truly outdid herself in one respect: Every pilot had the opportunity to fly Cessnas and Tecnam ultralights over the beautiful island, all the way to its sister island of Gozo, with a Maltese safety pilot. From above, this archipelago is even more impressive and colorful than on the ground. The next meeting in June 2026, which will certainly also see a large number of German women participating, will take place in Celje, Slovenia, from June 4th/5th to 7th. More information will be available next year at www.FEWP.info Ruth Haliti